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16.02.2022 

Niederschrift 
Öffentlicher Teil 

Haupt- und Finanzausschuss der Welterbestadt Quedlinburg 

SI/HFAQ/01/22 
 Sitzungstermin: Mittwoch, 09.02.2022 17:00 bis 19:58 Uhr 
 Ort, Raum: Bürgersaal des Rathauses, Markt 1 

Beginn des öffentlichen Teils:  17:00  Uhr  Ende des öffentlichen Teils:  19:58  Uhr 

Anwesend 
Ausschussvorsitzender 
Herr Frank Ruch  

Stellv. Ausschussvorsitzende 
Frau Kerstin Frommert  

Ausschussmitglieder 
Herr Ulrich Thomas  
Frau Helga Poost  
Herr Lars Kollmann  
Herr Dr. Christian Schickardt  
Herr Reinhard Fiedler  
Verwaltung 
Herr Michael Busch  

Vertreter 
Herr Christian Fischer Vertreter für Herrn Kecke 
Herr Manfred Kaßebaum Vertreter für Herrn Petrusch 
Herr Christian Wendler Vertreter für Frau Sziborra-Seidlitz 
Verwaltung 
Herr Thomas Malnati  
Frau Marion Goldbeck  
Herr Henning Rode  
Frau Sabine Bahß  
 
Herr Bernd Reuschel  
Verwaltung 
Frau Katrin Kluge  
Schriftführer 
Frau Sabine Weidemann  

Abwesend 

Ausschussmitglieder 
Herr Sebastian Petrusch Vertreter: Herr Kaßebaum 
Frau Susan Sziborra-Seidlitz Vertreter: Herr Wendler 
Herr Steffen Kecke Vertreter: Herr Fischer 
 

Tagesordnung - Öffentlicher Teil -  

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit 
sowie der Beschlussfähigkeit 

TOP 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellen der endgültigen Tagesordnung 
TOP 3 Bestätigung der Niederschriften 

TOP 3.1 Bestätigung der Niederschrift vom 06.10.2021 
TOP 3.2 Bestätigung der Niederschrift vom 01.12.2021 
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TOP 4 Bericht des Oberbürgermeisters 
TOP 4.1 Bericht über die Ausführung gefasster Beschlüsse und Eilentscheidungen sowie Eilbe-

schlüsse des Oberbürgermeisters gemäß KVG LSA 

TOP 4.2 Bericht zu aktuellen Fragen und wichtigen Angelegenheiten 
TOP 5 Bericht über die aktuelle Haushaltssituation 

TOP 6 Vorlagen 
TOP 6.1 Wirtschaftsplan 2022 des Fördervereins Natur- und Umweltzentrum Quedlinburg e.V. 

Vorlage: BV-StRQ/003/22 

TOP 6.2 Ernennung des stellvertretenden Ortswehrleiters der Freiwilligen Feuerwehr Quedlin-
burg, Ortswehr Quedlinburg und Berufung in das Beamtenverhältnis als Ehrenbeamter 
Vorlage: BV-StRQ/005/22 

TOP 6.3 Annahme von Spenden und ähnlichen Zuwendungen für die Welterbestadt Quedlin-
burg 
Vorlage: BV-StRQ/006/22 

TOP 6.4 Annahme von Spenden und ähnlichen Zuwendungen für die Welterbestadt Quedlin-
burg 
Vorlage: BV-HFAQ/002/22 

TOP 7 Anträge der Fraktionen 
TOP 8 Anfragen 
TOP 9 Anregungen 

TOP 10 Schließen des öffentlichen Teils 
TOP 19 Bekanntgabe nicht öffentlich gefasster Beschlüsse der heutigen Sitzung mit wesentli-

chem Inhalt 
TOP 20 Schließen der Sitzung 

 

Protokoll - Öffentlicher Teil - 

zu TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der An-
wesenheit sowie der Beschlussfähigkeit 

Herr Ruch eröffnet die Sitzung des HFA und begrüßt die Anwesenden. Er stellt die ordnungsge-
mäße Ladung,  Anwesenheit und Beschlussfähigkeit fest. 

zu TOP 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellen der endgültigen Tages-
ordnung 

Die vorliegende Tagesordnung wird bestätigt. 
 
zu TOP 3 Bestätigung der Niederschriften 

zu TOP 3.1 Bestätigung der Niederschrift vom 06.10.2021 
Zur Niederschrift des öffentlichen Teils der Sitzung des HFA vom 06.10.2021 gibt es keine Ein-
wendungen. 
 
ungeändert beschlossen 
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 2  Mitwirkungsverbot 0   

zu TOP 3.2 Bestätigung der Niederschrift vom 01.12.2021 

Zur Niederschrift des öffentlichen Teils der Sitzung des HFA vom 01.12.2021 gibt es keine Ein-
wendungen. 
 
ungeändert beschlossen 
Ja 6  Nein 0  Enthaltung 3  Mitwirkungsverbot 0   
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zu TOP 4 Bericht des Oberbürgermeisters 

zu TOP 4.1 Bericht über die Ausführung gefasster Beschlüsse und Eilentscheidungen 
sowie Eilbeschlüsse des Oberbürgermeisters gemäß KVG LSA 

Der Bericht über die Ausführung gefasster Beschlüsse ist im Ratsinformationssystem eingestellt. 

Es wurden in der Zeit vom 01.12.2021 bis zum heutigen Tag keine Eilbeschlüsse gemäß KVG LSA 
durch den Oberbürgermeister gefasst. 
 
 
zu TOP 4.2 Bericht zu aktuellen Fragen und wichtigen Angelegenheiten 
Herr Ruch informiert die Mitglieder des HFA zu nachfolgenden Punkten: 
 
- Pandemiegeschehen 
   • mit Stand 09.02. liegt die Inzidenz im Landkreis bei 1.291,5 Prozent, jedoch 
     ist die Belegung mit Intensivbetten wesentlich geringer als vor einem Jahr 
 
- Krankenstand in der WES Quedlinburg 
 
- Neustädter Grundschule – Berichterstattung FBL 1, Frau Frommert 

   • Information durch die BauBeCon, dass der Durchgang zur Neustädter GS von einem  
     Statiker aufgrund erheblicher Mängel gesperrt werden muss 
   • durch die WES wurde sofort reagiert und eine Sperrung vorgenommen, Zugang zur 
     Schule erfolgt derzeit über den Nebeneingang in der Stobenstraße 
   • ein Zugang zur Schule für Anlieferer und Rettungsfahrzeuge wurde über die Einfahrt 
     Steinweg 2 (ehemals Cafe Robert) mit dem Nutzer des Geländes organisiert 
   • der Landkreis wurde über den Zustand und die eingeleiteten Maßnahmen informiert 
   • es ist nicht abschätzbar, wie lange der Zustand bleibt 
   • es wird geprüft, den Zugang zur Schule über die Weberstraße durch einen Tunnel  
     abzusichern 
   • die Verwaltung wird ständig über den Stand zu der Problematik informieren 
 
    Herr Ruch erinnert, dass die WES Quedlinburg die BauBeCon beauftragt hatte das  
    Vordergebäude Weberstr. aus der Zwangsversteigerung zu erwerben. Jetzt müssen sich  
    Gedanken gemacht werden, was damit passieren soll. Von Seiten der Schulleitung wurde 
    Interesse für eine entsprechende Nutzung signalisiert. 
 
    Herr Thomas macht deutlich, dass Zugänge zu öffentlichen Einrichtungen unbedingt in 
    öffentlicher Hand bleiben müssen. 
    Er regt an, Maßnahmen zu ergreifen, dieses Gebäude schnellstmöglich wiederherzustellen, 
    auch wenn andere Maßnahmen dafür zurückgestellt werden müssen. 
 
    Herr Fiedler gibt den Hinweis, mit dem THW Kontakt aufzunehmen, da es aufgrund seiner  
    vorhandenen Technik in der Lage ist auch größere Wände/Mauern abzustützen. 
 
    Herr Ruch nimmt den Hinweis auf und wird nachfragen lassen. 
 
    Herr Dr. Schickardt bittet darum, ein Nutzungskonzept in Zusammenarbeit aufzustellen,  
    damit sich nicht solche Dinge wie in der Heinrichsplatz GS wiederholen. 
 
- Stand Straßenbeleuchtung in der WES Quedlinburg – Berichterstattung FBL 3, Herr Malnati 

   • Aufgrund des Hinweises auf der Sitzung des HFA vom 01.12.2021 informiert Herr Malnati 
     zum derzeitigen Stand der Straßenbeleuchtung in der Stadt und den Ortschaften. Der FB 
     ist in Zusammenarbeit mit den Stadtwerken dabei auftretende Probleme umgehend zu 
     beseitigen. Die Mitglieder des HFA werden auch in Zukunft weiterhin informiert. 
 
- Auswertung der Sitzungen in den Ortschaften und der Ausschüsse WVLQ, KTSQ, BauQ 
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- Treffen mit den Ortsbürgermeistern am 02.02.2022 unter Teilnahme von FBL 2, Herrn Busch  
   • bei dem Treffen wurde eine gute Zusammenarbeit aller Beteiligten festgestellt 
 
- Hinweis auf den „Tag der Herzgesundheit“ am 04.05.2022 in Bad Suderode unter Zusage der  
  Teilnahme des MP, Herrn Dr. Haselhoff   
 
- Zertifizierung Quedlinburgs als nachhaltiger Waldbewirtschafter 
 
- Stand Care-Campus GmbH 
 
- Information zur wohnungslosen Person – diese lehnt jegliche Hilfe ab 
 
- Quedlinburg wird von „WELT+“ als schönste Stadt Deutschlands bezeichnet 
 
   Zum Thema Care-Campus möchte Herr Fiedler wissen, wer von der Stadt Vertreter in der 
   Gesellschaft ist. Weiter erklärt er, dass nach seiner Auffassung das Grundstück der  
   ehemaligen Gartenbaufachschule nicht so gut geeignet ist, weil man wieder von Dritten  
   abgängig ist und nicht abzuschätzen ist, wann das Gelände zur Verfügung stehen könnte.  
 
   Herr Ruch erklärt, dass das Land nicht unbedingt an der ehemaligen Gartenbaufachschule  
   festhält, diese aber derzeit noch benötigt wird. Die Care-Campus GmbH ist aber auch  
   angehalten, nach geeigneten Grundstücken zu suchen. 
   Zum Punkt Vertreter der Stadt in der Care-Campus GmbH teilt Herr Ruch mit, dass diese  
   aus drei kirchlichen Trägern und dem Harzklinikum besteht. Die Stadt ist somit nicht darin  
   vertreten. In dem Vertrag wurde festgelegt, dass der Sitz der Gesellschaft in der WES  
   Quedlinburg ist. 
 
   Herr Thomas erklärt, dass die WES Quedlinburg an der Liegenschaft Gartenbaufachschule  
   interessiert ist. 
 
   Herr Dr. Schickardt bittet darum, bezogen auf die Auswertung des KTS, dass die Vorstellung  
   des Konzeptes von Frau Siebrecht in einem größeren Rahmen erfolgen soll 
 
   Herr Kollmann geht noch einmal auf das Thema Standort Care-Campus ein und regt an, z.B.  
   über Quarmbeck nachzudenken. 
   Zum Thema Glasfaserausbau in Gernrode möchte er wissen, warum es dort nicht weiter- 
   geht. Seines Wissens gibt es einen Anbieter, der sich besonders interessiert gezeigt hat. 
 
   Herr Ruch erklärt, dass es zum Glasfaserausbau im Moment keine genaue Antwort gibt, es 
   muss weiterverhandelt werden. Er denkt aber, dass ein Abschluss zeitnah ist. 
 
 
Herr Thomas verlässt die Sitzung um 17.57 Uhr. 
 
 
zu TOP 5 Bericht über die aktuelle Haushaltssituation 

Frau Frommert informiert zu folgenden Punkten über die aktuelle Haushaltssituation: 
 
- HHJ 2021 - Jahresabschluss 

• aktuelle Bearbeitung der Mittelübertragungen im Jahresabschlussverfahren 
• bisher ist noch keine Einschätzung zum Jahresergebnis 2021 möglich 
• Inanspruchnahme des Liquiditätskreditrahmens aktuell mit 12.450.000 € 
• Kreditaufnahme zum 31.01.22 in einer Höhe von insgesamt 2.370.500 € mit einem Zinssatz  
  von 0,46 % und einer Festzinslaufzeit von 10 Jahren 
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• 1.338.700 € Kreditermächtigung aus dem HHJ 2021 und 1.031.800 € Umschuldung 
• Ermächtigungsbeschlüsse dazu wurden im HFA am 01.12.2021 und am 09.12.2021 gefasst 

- HH 2022 

• Genehmigungsverfügung des Landkreises Harz liegt seit dem 19.01.2022 vor 
• diese ist erneut mit der Nebenbestimmung der Haushaltssperre versehen, um die  
  Genehmigung zur Höhe des Liquiditätskreditrahmens als auch der Höhe der  
  genehmigungspflichtigen VE zu erhalten 
• Rechtsmittel des Widerspruchs wäre möglich 
• Verwaltung empfiehlt Rechtsmittelverzicht, Beschluss des Stadtrates dazu im  
   Umlaufverfahren  
  eingeholt, Stadtrat folgt der Empfehlung 
• Veröffentlichung der Haushaltssatzung 2022 erfolgt im Amtsblatt 23.02.2022, Inkrafttreten  
   somit am 24.02.2022 
• Öffentliche Auslegung vom 23.02. bis 04.03.2022 
• mit Inkrafttreten ist die Haushaltssperre nach § 27 KomHVO in Kraft zu setzten  
  (inhaltlich geht sie darauf ein) 

- HH 2023  
• Information zum Planungszeitraum sowie die Regularien und Beratungsfolge in den  
  Ausschüssen  
 
 
zu TOP 6 Vorlagen 

zu TOP 6.1 Wirtschaftsplan 2022 des Fördervereins Natur- und Umweltzentrum Quedlin-
burg e.V. 
Vorlage: BV-StRQ/003/22 

 
Herr Ruch ruft die Vorlage auf und erklärt, dass diese bereits auch im KTS am 27.01. 2022 beraten 
wurde und stellt sie zur Diskussion. 
 
Herr Fiedler fragt nach, ob es zu einen Zuwendungsbescheid vom Landkreis gibt oder evtl. auch 
schon Geld eingegangen ist. Weiterhin fragt er nach, warum die Energiekosten angesichts der 
explodierenden Preise nur mit einer Steigerung um 7,5 % gegenüber dem Vorjahr geplant wurden. 
 
Frau Frommert erklärt zur ersten Frage, dass hier im Sachgebiet nachgefragt werden muss und 
zur zweiten Frage verweist sie auf die Erläuterungen um Wirtschaftsplan des Ökogartens. 
 
Frau Poost ergänzt, dass über Zuschüsse erst jetzt im zuständigen Ausschuss des Landkreises 
beraten wird. Sie geht aber davon aus, dass der Zuschuss entsprechend des Bedarfes gezahlt 
wird. 
 
Herr Ruch geht davon aus, dass die Geschäftsführerin des Ökogartens verantwortungsbewusst 
geplant hat und entsprechende Gespräche im Vorfeld geführt hat. 
 
vorberatend zugestimmt 
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 1  Mitwirkungsverbot 0   
 
 
Herr Ruch eröffnet um 18.05 Uhr die Einwohnerfragestunde. 
Es gibt keine Wortmeldung zur Einwohnerfragestunde. Die Sitzung des HFA wird mit dem nächs-
ten Tagesordnungspunkt fortgesetzt. 
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zu TOP 6.2 Ernennung des stellvertretenden Ortswehrleiters der Freiwilligen Feuerwehr 
Quedlinburg, Ortswehr Quedlinburg und Berufung in das Beamtenverhältnis 
als Ehrenbeamter 
Vorlage: BV-StRQ/005/22 

 
Herr Ruch macht einige Anmerkungen zur Vorlage. Diese wird ohne weitere Diskussion in den 
Stadtrat weitergeleitet. 
 
vorberatend zugestimmt 
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0   
 
 
zu TOP 6.3 Annahme von Spenden und ähnlichen Zuwendungen für die Welterbestadt 

Quedlinburg 
Vorlage: BV-StRQ/006/22 

Herr Ruch ruft die Vorlage auf. Die Vorlage wird ohne weitere Diskussion in den Stadtrat weiterge-
leitet. 
 
vorberatend zugestimmt 
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0   
 
 
zu TOP 6.4 Annahme von Spenden und ähnlichen Zuwendungen für die Welterbestadt 

Quedlinburg 
Vorlage: BV-HFAQ/002/22 

Herr Ruch ruft die Vorlage auf und macht Ausführungen zum Projekt Brunnen „Friedliche Revoluti-
on 1989-90 – Deutsche Einheit“ Projekt Prof. Dreysse und die in diesem Zusammenhang bisher 
eingegangenen Spenden. Ein Teil der Spenden wird jetzt zweckbestimmt für die Weiterentwick-
lung des künstlerischen Teils an Prof. Dreysse ausgekehrt (vom 1:10-Modell zum 1:3-Modell). Die 
Beauftragung darüber hinaus gehender Arbeiten erfolgt erst nach erreichen der lt. Stadtratsbe-
schluss vorgegebenen 250 T€. 
 
Herr Kollmann fragt nach, wann genau feststeht, wie hoch die Kosten für das gesamte Projekt 
sind. 
 
Herr Ruch erklärt, dass nach wie vor von einem Gesamtbetrag von ca. 250 T€ ausgegangen wird. 
Nach Erreichen der Summe von insgesamt 250 T€ erfolgt die konkrete Umsatzplanung mit ent-
sprechender detaillierter Kostenermittlung. 
 
Beschluss: 
 
Der Haupt- und Finanzausschuss stimmt der Annahme von Spenden und Sponsoring mit einem 
Wert von über 1.000 Euro wie folgt zu: 
 
- Spenden für die Errichtung des Brunnens „Friedliche Revolution 1989-90 Deutsche Einheit“ –  
  Projekt Prof. Dreysse in Höhe von  

  1. 10.000 Euro von Frau Margit Harting-Kohlhase 
  2. 10.000 Euro von Herrn und Frau Georg und Marlis Heerten 
  3. 10.000 Euro von Herrn Thomas Till Weitkamp 
  4.   5.000 Euro von Herrn Friederich-Wilhelm Naue 
 
ungeändert beschlossen 
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0   
 
 
zu TOP 7 Anträge der Fraktionen 
Es liegen keine Anträge der Fraktionen vor.  
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zu TOP 8 Anfragen 
Es gibt keine Anfragen. 
 
 
zu TOP 9 Anregungen 
 
Frau Poost informiert, dass das Quedlinburger Ortseingangsschild am Moorberg fehlt. Sie bittet 
darum, dass sich jemand darum kümmert. 
 
Herr Ruch und Frau Kluge erklären, dass diese Tatsache bekannt ist und sich der Bauhof dieser 
Angelegenheit angenommen hat. Es wurde auch Anzeige erstattet. 
 
Herr Dr. Schickardt regt an, zum Thema Standort Care-Campus in der ehemaligen Gartenbau-
fachschule eine Abstimmung mit den Fraktionsvorsitzenden vorzunehmen. 
 
Herr Kollmann regt zum Standort Care-Campus an, der GmbH einen Erbbaupachtvertrag für ein 
Gelände in Quarmbeck anzubieten. Aus seiner Sicht könnte diese Variante attraktiv sein. 
 
Herr Ruch nimmt die Anregungen von Herrn Dr. Schickardt und Herrn Kollmann auf. 
Herr Kollmann informiert, dass der Standort der Schule zwar nicht im GmbH-Vertrag, aber wörtlich 
im Beschluss des Kreistages für die WES Quedlinburg festgeschrieben ist.  
 
Herr Kaßebaum regt zum Thema Straßenbeleuchtung an, über einen Leuchtmittelwechsel in der 
Kernstadt und den Ortschaften regelmäßig zu berichten. 
 
zu TOP 10 Schließen des öffentlichen Teils 
 
Der öffentliche Teil der Sitzung des HFA wird um 18.26 Uhr geschlossen.  
 
 
zu TOP 19 Bekanntgabe nicht öffentlich gefasster Beschlüsse der heutigen Sitzung mit 

wesentlichem Inhalt 
Um 18.58 Uhr wird die Öffentlichkeit der Sitzung von Herrn Ruch wiederhergestellt, um die nicht 
öffentlich gefassten Beschlüsse der heutigen Sitzung mit wesentlichem Inhalt bekanntzugeben.  
 
Es wurde über ein Beschluss zu einer Erbschaftsangelegenheit und 4  Beschlüsse Personalange-
legenheit gefasst. 
 
 
zu TOP 20 Schließen der Sitzung 
Die Sitzung des HFA wird um 19.58 Uhr geschlossen. 
 
 
 
 
 
 
gez. F. Ruch                gez. Weidemann 
F rank  R  u  c  h  
Oberbürgermeister  und  
Vorsitzender des Haupt- und Finanzausschusses 

W eidem an n  
Protokollantin 

 


